

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 18 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 251.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalemstrasse, 49 48.—La correspondencia al Administrador.

Labor provechosa

Los diputados conservadores por esta circunscripción D. José Maestro, D. Angel Moreno y D. Jacinto Conesa, merecen toda clase de aplausos, pues vienen haciendo una labor provechosa para esta ciudad. El telégrafo nos transmitió ayer á última hora, la grata noticia de que nuestros dignos representantes en Cortes habían visitado al ministro de Instrucción, solicitando la pronta creación en esta, del Instituto Náutico, á cuya petición ofreció el ministro hacer cuanto de su parte le fuese posible.

También alcanzaron los dichos diputados que se consignen 15.000 pesetas para este Instituto, y el señor Maestro pidió á la comisión parlamentaria de reformas navales que se construyesen en este Arsenal un buque auxilio sumergible, otro para escuela naval dotado de los últimos adelantos y cuat o cañoneros para la vigilancia de costas y otros servicios.

La labor que nuestros diputados vienen haciendo en las altas regiones de la política en favor de Cartagena merece el aplauso de todos. Así se cumple con el pueblo que los eligió para su representación en la Cámara, y no como otros que han venido alardeando por la Libertad y por Cartagena y durante su representación en Cortes nada consiguieron en favor de Cartagena.

Nuestro aplauso á los dichos diputados.

Siniestro marítimo

Madrid 30 9 m. Un cablegrama fechado en Nueva York comunica noticias de un siniestro marítimo. El vapor «Luckenbach», que navegaba con rumbo á Baltimore, se ha perdido frente á la costa sur de Carolina. Lo tripulaban 25 hombres. No hay más detalles.

La precocidad ambiente.

Otra vez en el Parlamento ha salido al exterior la precocidad característica de los republicanos, para quienes la constitución es un mito y el respeto á las personas algo que no entra en su manual de urbanidad.

Admitimos que dentro de su campo laboren por las ideas que defienden, porque esto es muy racional y lógico; pero sin salirse de los caminos de lo lícito y de lo verdadero. Calumniar á ofender sin razón y sacrificarlo todo á una finalidad populachera, será todo lo avanzado y radical que quieran esos señores; pero será siempre una vergüenza para quienes usan tales procedimientos.

Por eso la enérgica contestación que el presidente del Consejo dió á las insidias del jefe del socialismo español fué acogida con el mayor entusiasmo por todos aquellos que, sean cualesquiera las diferencias que les separan, no pueden olvidar que hay un punto común en los actos y en las apreciaciones de los que sienten con hida gafa. Llevar al Parlamento el ceno del arroyo y pretender que en él se ravelquen los que tienen una misión augusta que cumplir; solo puede ocurrirsele á aque los que ya en ocasión memorable usaron y abusaron de la célebre turbina. La discusión sobre el má s intere-

sante tema en que pueden entender hoy por hoy las cortes españolas, es la campaña de Marruecos y esta había sabido mantenerse á una altura digna de la importancia del tema y sin que en ella por más ó menos acres que fueran las censuras se descendiera á ese bajo nivel en que pretendió colocarla el señor Iglesias.

Los republicanos que parecían haberse dado cuenta del patriotismo que de todos demanda esta importantísima cuestión, olvidaron su primer propósito, y arrastrados por los toscos arranques de don Pablo, con el se fueron y con él dieron el censurable espectáculo que á estas horas reprueban todos los espíritus sinceros é imparciales.

Si ese es el camino por el cual pretenden ahora que se deslice el debate, perderán lastimosamente el tiempo, pues con apuro del país el presidente de la Cámara tomará alguna enérgica medida que encierre la discusión por la región serena que reclama su interés.

Como españoles y como monárquicos, protestamos de que asuntos de tanto interés para el país, se saquen de su órbita para satisfacer egoísmos malsanos y planes de populacheria.

De Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y contertullo el Inspector general de Ingenieros de Minas D. Guillermo López Bienert.

Se encuentra mejorada de la dolencia que le ha retenido en cama nuestro distinguido amigo don Mariano Pascual de Riquelme.

Se encuentra ligeramente enfermo; nuestro respetable y particular amigo y contertullo, D. José Antonio Sánchez Arias.

Desearnos que en breve obtenga un total restablecimiento.

Felicidades á los aplicados estudiantes cartageneros don Enrique y don Adolfo Antón, hijos de nuestro querido amigo y contertullo el letrado D. Manuel, por las brillantes notas que han alcanzado al terminar sus estudios en este Instituto de las asignaturas del Bachillerato.

Los estudiosos jóvenes Pedro y Luis Galvache, hijos de nuestro apreciable amigo D. Marfano, han obtenido brillantes notas en los exámenes que han verificado en este Instituto de las asignaturas del segundo año del Bachillerato. Nuestra enhorabuena.

La niña Pilar Carrascosa Marín, alumna del Asilo de San Miguel, hizo el jueves pasado la primera comunión en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

En honor de D. Ricardo Codorniu

Suscripción popular para regalar las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola al Excmo. Sr. don Ricardo Codorniu.

	Ptas.
Suma anterior.	236 60
D. José Garre Lopez.	0'50
Bernardo Roja.	0'50
José Giroja.	0'50
Ant. Manuel Garcia.	0'50
Total ptas.	238 60

(Continuará.)

De extrangis

TRIQUINUELAS

Dieta rigurosa

En un Centro Recreativo hubo anoche discusión sobre un tema, hora en sazón; «¿Al diputado es nocivo el uso del biberón?» «¿Se ha de «prescribir» la dieta ó «proscribir» en redondo? cualquiera se tira á fondo sin estoque y sin muleta, y sin sentirse «chondo».

Hoy, sin «dieta», ¿no gastamos, en votos, un capital? La plata ¿no derrochamos de una manera bestial, porque nos llamen los amos de este país lampar? Con «dieta» ¿á dónde vamos? Pobre cuerpo electoral! Por alcanzar un escaño retribuido, hay pechero que acude ráudo al engño, y el haber del primer año hipoteca el muy cunero.

Las próximas elecciones, si cuaja el procedimiento, provocarán escisiones, y hasta habrá, para «escamio», cachetes y molinones. Yo, en esta cuestión, opino, que la dieta se conceda al infeliz sin destino, al menos al que no pueda yerno ser de su padre. Democrática es la idea y nuestro apl uso merece, pero si España perece, y si el déficit cobra, protesto, y sigo en mis trece.

¿Que en Francia cobran? Muy bien. No podemos ir á Francia, la tierra de la jactancia, el pun honor, la arrogancia, y «¿Há bien, sin mirar á quien». Importan 6.000 pesetas, según calculan algunos, las de un año, enteras, dietas, ¿Cuántos miser s tribunos deben irse á hacer... piruetas. X. V. Z.

Notas Municipales

La Comisión de aguas

Ayer tarde á las seis se reunió en el Ayuntamiento la comisión especial de Aguas bajo la presidencia del alcalde interino D. Miguel Tobal asistiendo al acto los vocales señores Pérez Lurbe, Oliver, García Vaso (D. J.), Albacete Gogorza, Angosto, Calamari, Calderón, Jorquera, Guindulain, Paula Oliver, Mora, Guardiola, Ramonell, y Vázquez Fernández. Después de ser leída y aprobada el acta de la sesión anterior y tras una larga discusión en la que intervinieron los señores Guardiola, Albacete, Oliver y Vaso, se acordó nombrar á dichos señores para que en unión de los vocales Gogorza y Ramonell estudien la proposición presentada por el Sr. Albacete sobre el Abastecimiento de aguas.

La peste bubónica

Madrid 30 9 m. Se ha recibido un despacho fechado en Amsterdam, manifestando que la peste está causando grandes estragos en las Indias holandesas. En la semana pasada se han registrado 413 defunciones, de 477 atacados.

RASQUÑOS

¿Oligarquía?

El problema de Marruecos consume la vitalidad española. Patriotas exaltados predicen la guerra civil en la Península. Estadistas reflexivos rechazan el supuesto de una dictadura militar. Políticos, demones ó suicidas, defienden el abandono, la indignidad, la evacuación. Nadie intenta sobreponerse á los intereses privados de secta ó de camarilla: los debates parlamentarios son un semillero de pasiones, de rencillas y de abatimientos.

De nada sirve el reciente ejemplo del patriotismo inglés ante la cuestión de Irlanda. Los conflictos nacionales no se resuelven sin el concurso del sacrificio y de la abnegación. El bien colectivo impone la sumisión, el silencio, el consejo y la asistencia. Dejarse la réplica, la amenaza, la gallardía, el lucimiento, para ocasión menos grave y trascendental.

No es mi objeto descender al fondo del asunto, y consagrar, en brillantes y efímeros párrafos, el predicamento de las oligarquías. ¿Cómo resistirme, sin embargo, á la cohección de condenar las confabulaciones inicuas de los encumbrados jefes de partidos, las usurpaciones violentas realizadas por la autocracia militante?

España no es inagotable, ni poderosa. La guerra en África no es desgraciadamente ni popular, ni imperialista. Los ríos gen rosos de oro y de sangre acaso se pierden en el mar, sin haber fertilizado los terrenos vírgenes y próximos. Los esfuerzos se malogran; las heroicidades innecesarias se multiplican. Y sin embargo, es imposible la repatriación de las tropas sin cumplir, sin llevar antes el objetivo de la campaña. El médico y la escuela, agentes de una empresa pacificadora entrarán en funciones, cuando la hostilidad indígena desaparezca reducida, sometida por las armas. Triste es confesarlo, pero el reinado de la paz, del industrialismo, de la plutocracia, ha de apoyarse en el esplendor, en el dominio efectivo de la victoria. El protectorado nace en la tregua, con consecuencia precisa é ineludible, solicitada por el descaño, la impotencia y la utilidad. La política de atracción es signo de debilidad y de inferioridad, y conduce á la quietud defensiva, es decir, al beneficio pasivo.

Nos quejamos irreflexivamente de supremacías abusivas, de monopolios irritantes, de privilegios y absorciones excesivas. La prensa, todo poderoso, que nos gobierna, proveyéndonos anticipadamente de opinión y de criterio; la prensa, erudita é infalible, que encumbra personajes y saca ministros de la nada, carece de autoridad, de representación y de civismo, para denigrar y maldecir la oligarquía de cualquier elemento social.

Los deshonrados partidos del turno, que á su antojo disponen de la voluntad y de los caudales del país, los volubles ref rmistas que caminan hacia Palacio, con la esperanza de ser arrebatados por la revolución, antes de cambiar la casaca; los equívocos catalanistas, que fijan en el solar castellano, el límite de su independencia, de su afecto... son parte interesada en el fracaso ó en el éxito de la penetración pacífica.

La intervención de Mercurio es inmoral... Acordémosnos de las colonias y del desastre.

No hay más oligarquía posible que la del honor valeoso, la de la hidalguía conservadora.

A. B. C.

CRONICA DE LONDRES

Amistad franco-británica

LA «ENTENTE CORDIALE» EN VIGOR

La Prensa inglesa está dedicando gran atención á la visita de los Reyes á la vecina República francesa, afirmando en todos los tonos que es una demostración política que tiende á probar que la amistad con los franceses no se ha entibado en lo más mínimo.

La opinión pública de ambos países se hallaba algo impresionada y se alarmaba ante el temor de que la cordial inteligencia se hubiese debilitado, á consecuencia de ciertas discusiones, suscitadas en los círculos liberales ingleses, respecto de la cuestión de la ayuda que prestaría Inglaterra á Francia en el caso de surgir un conflicto internacional, temor que ha ido creciendo á causa de los múltiples esfuerzos que se han estado llevando á cabo para lograr un acercamiento angloalemán con carácter especial de acuerdo naval. Todos estos temores se han desvanecido con la visita oficial de los Reyes de Inglaterra al Presidente de la República.

Los diarios londinenses hacen notar que esta es la primera visita oficial que hacen los Soberanos ingleses al continente, después de su advenimiento al Trono. Su viaje á Alemania, el año pasado, con motivo del matrimonio de la princesa Victoria Luisa con el duque de Cumberland, fué exclusivamente de carácter privado, y motivado por razones de familia, ajenas completamente á la política.

Esta visita real ha sido acogida con plácemes por los dos pueblos, que no cesan de repetir que la «entente cordiale», concluida en 1914, se ha mantenido en una atmósfera de reciprocidad y de mutua confianza durante diez años, y que no solamente no ha sido una amenaza para la paz, como muchos creían, sino que ha contribuido eficazmente á solucionar ó á atenuar los diferentes conflictos y los más graves problemas internacionales.

Nadie desconoce el papel importante de la cordial inteligencia en la crisis marroquí y en la balcánica ni puede negarse tampoco que la paz internacional se ha mantenido incólume en estos últimos diez años, gracias á la acción colectiva de Inglaterra y Francia hacia el equilibrio europeo. No es, pues, de extrañar, que esta visita oficial de los Soberanos ingleses haya borrado el pánico que reinaba en la conciencia pública francesa, motivado por las recientes declaraciones del ministro de Hacienda inglés, Mr. Lloyd George, que parecían poner en duda la lealtad con que Inglaterra prestaría su apoyo á Francia en la hipótesis de un conflicto francoalemán.

No hace muchos días que el corresponsal londinense del «Excelsior» entrevistó al almirante Freemanthe, respecto de este asunto, obteniendo algunas declaraciones interesantes.

Mister Freemanthe, que es uno de los almirantes más autorizados de Inglaterra, dijo al periodista francés:

—Es necesario que se sepa en Francia que se puede contar con la lealtad de Inglaterra, en el caso de una guerra con Alemania, y que la Gran Bretaña (á pesar de las opiniones personales que puedan expresar ciertos miembros de nuestro Gobierno), cumplirá en toda época con las obligaciones que para con Francia ha contraído. Para tranquilizar al pueblo francés, le autorizo para que haga públicas estas de-

claraciones de uno de los políticos más influyentes de Inglaterra, que conoce á fondo lo que pasa en los ministerios y en las reuniones del Comité de Defensa Imperial. Nuestras obligaciones para con Francia son más importantes de lo que mucha gente se imagina.

Estas declaraciones del almirante inglés, han de evitar, seguramente, que surjan nuevos, temores, como los producidos por las declaraciones del ministro Lloyd George.

R. G. Llanos.

Heladas

Madrid 30-9 m.

Dicen de Zaragoza que han caído allí grandes heladas. Todas las cosechas de la huerta, han sido destruidas. Las pérdidas son enormes.

Instituto General y Técnico DE CARTAGENA

Terminados los exámenes de los alumnos oficiales el día primero del próximo Junio empezarán los de enseñanza no oficial no colegiada (antes denominada libre).

Día 1 á las ocho de la mañana exámenes de ingreso para los alumnos que tienen solicitado además examen de asignaturas á las diez exámenes de Geografía de Europa, Religión y Dibujo, primer curso. A las doce ídem. de Caligrafía. A las tres de la tarde ídem. de Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría y de Gramática Castellana. A las cinco Geografía de España y Aritmética.

Día 2 á las nueve de la mañana Latín Primero á las once. Francés primero. Tres tarde Historia de España y Geometría á las cinco. La tin segundo y Algebra.

Día 3 á las nueve de la mañana Francés segundo y Fisiología é Higiene, á las once Preventiva Literaria y Composición y terminados estos exámenes los de Historia Universal á las once Física. Tres tarde Psicología é Historia Natural. A las cinco Historia general de la Literatura y Agricultura y Técnica agrícola é industrial.

Día 4 á las 9 de la mañana Eúca y Rudimentos de Derecho. A las 11 Química general y Dibujo segundo. A las 3 de la tarde segundo llamamiento de todas las asignaturas.

Día 5 á las nueve de la mañana exámenes de ingreso ordinarios. A las nueve ídem exámenes de Reválida de Sección de Letras á las 3 de la tarde ídem de la Sección de Ciencias.

Día 9 comenzarán á las indicadas horas los ejercicios de Reválida.

El Secretario del Instituto. — Antonio Martínez Muñoz.

Boletín del Explorador

La excursión para el domingo 31 constará de dos partes:

La primera será para las cuartas, quintas y sextas patrullas de los primeros, segundo, cuarto y todo el grupo sexto.

La segunda para el tercer grupo completo, y las primeras, segundas y terceras patrullas de todos los grupos excepto el sexto.

Las horas de salida serán las siguientes:

Seis menos cuarto de la mañana para la primera, dirigirá al pueblo de La Palma, á donde llegará á hora de oír misa, y el regreso á hora oportuna para llegar á Cartagena á las ocho de la noche.

La salida para la segunda excursión será á las tres y media de la